

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **A. Pendekatan Penelitian**

Salah satu faktor yang sangat penting dalam melakukan suatu penelitian adalah adanya metode penelitian karena metode penelitian pada dasarnya merupakan sarana ilmiah untuk mengumpulkan data dengan tujuan dan kegunaan tertentu. Metode penelitian adalah suatu usaha untuk menemukan, mengembangkan dan menguji kebenaran pengetahuan dengan cara ilmiah. Oleh karena itu, metode yang digunakan dalam suatu penelitian harus tepat.

Pendekatan dalam penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, yang mana maksud dari pendekatan kualitatif yaitu penelitian yang menekankan pada pengujian teori-teori melalui pengukuran variabel-variabel penelitian dengan angka dan melakukan analisis data merupakan contoh tipe penelitian yang menggunakan pendekatan kualitatif. Penelitian kualitatif adalah penelitian yang digunakan untuk mengetahui makna yang tersembunyi, memahami interaksi sosial, mengembangkan teori, memastikan keabsahan data, serta meneliti sejarah perkembangan<sup>1</sup>.

Penelitian deskriptif kualitatif merupakan salah satu metode yang masuk kedalam pendekatan kualitatif dimana tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengungkapkan kejadian atau fakta, keadaan, fenomena, variabel dan keadaan yang terjadi saat penelitian berlangsung dengan apa yang sesungguhnya terjadi. Penelitian ini menafsirkan dan menguraikan data yang bersangkutan dengan situasi yang terjadi, sikap serta pandangan yang terjadi di dalam suatu masyarakat, pertentangan antara dua keadaan atau lebih, hubungan antar variabel yang timbul, perbedaan antara fakta yang ada serta pengaruhnya terhadap suatu kondisi dan sebagainya.

---

<sup>1</sup>Nur Ahmadi Bi Rahmani, *Metodologi Penelitian Ekonomi*, (Medan: FEBI UIN-SU Press, 2016), h. 4.

Adapun masalah yang dapat diteliti dan diselidiki oleh penelitian deskriptif kualitatif ini mengacu pada studi kuantitatif, studi komparatif (perbandingan), serta dapat juga menjadi sebuah studi korelasional (hubungan) antara satu unsur dengan unsur yang lainnya. Kegiatan ini meliputi pengumpulan data, analisis data, interpretasi data, dan pada akhirnya dirumuskan suatu kesimpulan yang mengacu pada analisis data yang akan diteliti. Menganalisis penggunaan informasi akuntansi biaya dalam pengambilan keputusan dalam menetapkan harga jual produk. Artinya metode deskriptif kualitatif akan menggambarkan bagaimana metode *full costing* dan metode *variable costing* dalam mengidentifikasi biaya - biaya produksi (biaya bahan baku langsung, biaya tenaga kerja langsung, dan biaya *overhead* pabrik variabel dan tetap) untuk menghitung total harga pokok produksi melalui perhitungan yang telah ditentukan secara teoritik.

## **B. Jenis dan Sumber Data**

Jenis data yang digunakan peneliti dalam penelitian ini adalah data kualitatif yang bersumber dari data primer yang diperoleh secara langsung dari objek penelitian berupa dengan cara wawancara dan observasi langsung dengan pihak UKM A. Zaki *Bakery* Medan tentang permasalahan yang diteliti dan data sekunder yang diperoleh dari media perantara dari objek penelitian. Peneliti mendapat data yang sudah jadi yang dikumpulkan dari pihak yang bersangkutan dengan berbagai cara atau metode.

## **C. Lokasi dan Waktu Penelitian**

Penelitian dilakukan di UKM A. Zaki *Bakery* Medan yang merupakan sebuah usaha Industri Roti yang berlokasi di Dusun 20 Tanjung Sari Desa Kelumpang Kebun No.133. Pemilihan lokasi ini dilakukan secara sengaja karena perusahaan ini bergerak dibidang manufaktur yaitu memproduksi dan memasarkan segala macam varian roti, sehingga cocok untuk dijadikan tempat penelitian mengenai harga pokok produksi. Waktu Penelitian ini dilaksanakan pada bulan Februari sampai dengan Juni 2022.

## D. Subjek dan Objek Penelitian

### 1. Subjek Penelitian

#### a) Pemilik usaha UKM A. Zaki *Bakery* Medan

Untuk mengetahui gambaran umum perusahaan mengenai profil perusahaan, sejarah perusahaan, visi-misi perusahaan, proses produksi perusahaan dan data serta informasi keuangan yang digunakan dalam perhitungan.

#### b) Karyawan UKM A. Zaki *Bakery* Medan untuk mengetahui proses bisnis dan penjualan UKM A. Zaki *Bakery* Medan.

### 2. Objek Penelitian

#### a) Biaya-biaya yang digunakan dalam proses produksi maupun *non* produksi dan penentuan harga jual produk.

#### b) Metode penentuan harga pokok produksi yaitu metode *Full Costing* dan metode *Variable Costing*.

## E. Teknik Pengumpulan Data

### 1) Wawancara

Wawancara merupakan proses pengumpulan informasi untuk tujuan penelitian melalui tanya jawab, tatap muka antara pewawancara dan informan yang relevan. Hal ini dilakukan untuk memperoleh hasil atau data yang lebih lengkap dan sistematis untuk mendapatkan data tentang cara menganalisis perhitungan biaya produksi dengan menggunakan metode *full costing* dan *variable costing* di UKM A. Zaki *Bakery* Medan.

### 2) Studi Pustaka

Studi pustaka merupakan teknik pengumpulan data yang dilakukan dengan cara meneliti, mengumpulkan, membaca, meneliti, dan menelusuri referensi dari buku, jurnal, artikel, dan sumber lain yang berkaitan dengan suatu topik, topik yang diteliti untuk memahami konsep dan latar belakang teori yang relevan dengan pembahasan.

### 3) Dokumentasi

Metode dokumentasi adalah teknik pengumpulan data yang tidak ditunjukkan langsung kepada subjek penelitian tetapi melalui dokumen, yaitu dengan mengumpulkan data terkait penelitian, selain hasil wawancara yaitu sebagai pelengkap hasil.

## F. Analisis Data

Setelah pengumpulan data, tahap selanjutnya yaitu analisis data. Hal ini dilakukan untuk mengolah dan menganalisis data yang telah terkumpul. Peneliti menggunakan analisis deskriptif kualitatif. Deskriptif kualitatif, yakni suatu teknik yang mengarahkan dan menginterpretasikan arti data-data yang telah terkumpul dengan memberikan perhatian dan merekam sebanyak mungkin aspek situasi yang diteliti pada saat itu, sehingga memperoleh gambaran secara umum dan menyeluruh tentang keadaan sebenarnya<sup>2</sup>. Teori analisis yang digunakan adalah analisis Perhitungan Harga Pokok Produksi dengan menggunakan Metode *Full Costing* dan *Variable Costing*.

Adapun tahapan-tahapan analisis yang akan dilakukan adalah<sup>3</sup>:

- a) Pengumpulan data, yaitu dengan mengumpulkan semua data- data yang terlibat dalam proses produksi seperti biaya bahan baku, biaya tenaga kerja langsung dan biaya *overhead* yang di butuhkan untuk proses penelitian.
- b) Pemilihan data, setelah data-data biaya produksi telah di kumpulkan kemudian data dipilih dan diklasifikasi kan sesuai klasifikasi biaya.
- c) Analisis data, setelah data dikumpulkan dan di pilih atau diklasifikasikan sesuai kelompok biaya masing-masing kemudian penulis menganalisis seluruh data yang telah ada untuk kemudian di kelompokkan sesuai kebutuhan penulis untuk melakukan perhitungan

---

<sup>2</sup>Rachmat Kriyantono, *Teknik Praktik Riset Komunikasi* (Jakarta: Kencana, 2007).

<sup>3</sup>Abdullah, *Metode Penelitian Ekonomi*, (Muamalah), h. 89.

harga pokok produksi dari masing- masing barang yang di produksi.

